

SABADO 27 DE JULIO DE 1811.

CORTES.

**D**ia 26. Habiendo insistido el Marqués de S. Felipe en la solicitud de licencia para ir à la Habana, se acordó no haber lugar à deliberar sobre esto.

En conformidad del dictámen de la Comision de Justicia acerca de las representaciones del Sr. D. Pedro Acuña y otros, presos en el castillo de S. Antonio, solicitando que se les ponga en libertad, y se nombre una Comision que los oiga en justicia, se acordó que las representaciones y demas papeles presentados pasen à la Regencia para el uso conveniente.

Continuó la discusion del proyecto sobre la nueva órden militar creada ayer. Los Sres. Morales Gallejo, Aner, y Giraldo querian que esta cruz no fuese exclusivamente para los militares, sino extensiva à los paisanos. Los Sres. Argüelles, y Golfín manifestaron que todo el proyecto estaba contraido precisamente à los militares, y que la extension à los paisanos destruia enteramente el proyecto y la naturaleza de la órden creada con la calificacion de *militar*, como así resultó del acta.

El art. III sobre la figura, esmaltes, grabados, emblema &c. de la venéra, volvió à la Comision para que le modifique con arreglo al titulo de S. Fernando, y à las observaciones hechas por algunos Diputados.

El art. IV. „Habrá pensiones que acompañen à estas cruces en los casos y de la manera que se expresará en los artículos siguientes. Las pensiones serán vitalicias, ó por una vida mas, ó perpetuas con ciertas modificaciones. “ Se aprobó excepto la última cláusula „ó por una vida mas &c. “

---



*Cotejo de las efectos producidos por la conducta de Bonaparte en Europa, con los producidos en España.*

Bonaparte las habia habido siempre con gavinetes corrompidos, Monarcas débiles, y pueblos apáticos: la traicion, el engaño, y las baladronadas le habian hecho dueño de la mayor parte de la Europa, y dado alas para abarcar el resto. En 1805 hizo quemar una aldea de Saxonia, porque los habitantes acabaron con 40 franceses, con lo qual quedó *aplanada*, y sin atreverse à pestañear toda la Saxonia. En 1806 propuso al Emperador Francisco la paz so pena de abrasar à Viena y otras ciudades, sino la admitia: quedó *aplanado* el buen Francisco, y el Austria feudataria del Corso. De este modo pensó aterrar tambien à los Españoles; pero ¡qué yerro de cuenta! Incendian sus energúmenos satélites à Torrequemada, y los castellanos en lugar de *aplanarse* corren furiosos à tomar venganza: se repite la escena en Galicia; y los gallegos léjos de aterrarse ceban su justa cólera en la vil canalla, que queda destrozada y puesta en vergonzosa fuga. Abraasan à Molina, y los aragoneses en vez de intimidarse juran envolver en las cenizas de sus casas los sangrientos cadáveres de los modernos vándalos. Devoran las llamas, por órden de Macdonald, à Manresa, y los catalanes (siempre enemigos irreconciliables del francés) aumentan su odio y exêcracion à los soldados del tirano, en quienes se sacian como leonas à quienes se hubiese arrebatado sus cachorros &c. &c. ¡Qué bien conoce el nuevo Maquiavelo el caracter de los Españoles!

*Quartel general de Santa Olaya 18 de Julio* = Al General Giron se le ha nombrado gefe de los Estados Mayores del 5.º y 6.º exercito, y La Carrera pasa de General de la Caballería al 2.º = Dicen unos, que los aliados pondran sitio à Badajoz; otros, que se dirigiran ácia Castilla.

*Veibes 21 de Julio* = Siguen retirandose los enemigos: Marmont ácia Talavera; pero parece dexan guar;



nición en el castillo de Medellín y en la fortaleza de Truxillo para asegurar la comunicación con Badajoz, lo qual con dificultad podrán lograr: el ejército de Soult ácia Sevilla, dexando varios destacamentos en Zafra, donde tienen la artillería sacada de Badajoz, mucho ganado robado en la Extremadura, y hacen acopio de granos que encierran en el palacio del Duque: tambien son grandes los que han hecho en Badajoz, pues todo lo que no se ha quemado lo han cogido los gavachos, de modo que á los pobres habitantes de Extremadura les espera una hambre cruel si el gobierno y los ejércitos no hacen algo en su favor. = El cuartel general de Lord Wellington se traslada hoy á Porto-alegre = El Sr. Castaños sale hoy para Valencia de Alcántara, y desde allí á Porto-alegre á establecer su cuartel general con dicho Lord.

El General D. Carlos O-Donell en oficio dirigido á la Junta de Valencia desde el cuartel general de Murviedro á 6 del corriente, dice: „por noticias extrajudiciales, dadas por confidentes de mi satisfaccion, resulta: que sabedor Suchet, que el dia de S. Pedro era el destinado para el ataque combinado contra el ejército sitiador, sin duda receloso de quedar desairado con esta lucha, resolvió acelerar la toma de Tarragona á toda costa, y para ello tres baterías construidas á tiro de fusil del baluarte de S. Pedro, rompieron su fuego al amanecer del dia 28, sin cesar en todo el dia: á las cinco de la tarde tenian ya abierta una espaciosa y practicable brecha, y ántes de las seis de la mañana se presentaron las columnas de ataque, mandadas por el general Montmariè, pero fueron rechazadas completamente por las valientes tropas que defendian la brecha, y que resueltas á morir ó vencer estaban bien preparadas para recibir al enemigo: éste á poco rato reforzado con nuevas tropas, emprendió segunda vez el asalto, pero fue tan infructuoso como el anterior, pues á pesar de haber sido muerto en la bre-



cha el valiente gobernador de la plaza el mariscal de campo D. Juan Senen de Contreras , no desmayó la tropa , y siguió rechazando à sus contrarios , quienes en las dos ocasiones tuvieron una pérdida qual es consiguiente. Por último , volvieron tercera vez à la carga , y con un furor de hombres desesperados lograron apoderarse de la brecha , y penetrar en la ciudad : la guarnicion , aunque fatigada de unos ataques tan repetidos , no desmayó , ni pidió capitulacion : una parte , como de unos 300 hombres , en dos columnas , salieron por la puerta de S. Antonio , y el resto se retiró de la brecha , haciendo un fuego horroroso contra los enemigos , y lo mismo desde las casas y edificios , pero el mayor número de aquellos , y los continuos refuerzos que les entraban por la brecha , obligaron à los nuestros à refugiarse à la catedral , donde hicieron los últimos esfuerzos de valor , quedando la mayor parte de ellos muertos. = El número de estos por ambas partes fue espantoso , todas las calles estaban sembradas de cadáveres , y los enemigos esparcidos por la ciudad , no dieron quartel , ni perdonaron edad ni sexo : el número de prisioneros que nos han hecho , se regula en 3500 hombres , y el resto de la guarnicion , que sería en este dia de 5 à 600 , fueron la mayor parte muertos en la plaza , brecha , y salida de las mencionadas columnas. “ *Gazeta de Valencia.* ”

---

Ensayo de constitucion para la Nacion Española, precedido de un Discurso preliminar , y seguido de un Plan de Educacion Nacional. Se vende en el despacho de Font y en la libreria de Niel, calle del Baluarte.

El Español antiguo al Robespierre moderno de España. Se hallará de venta en las calles de la Carne y S. Francisco , puestos del Conciso.

CADIZ. En la Oficina de D. Nicolás Gomez de Requena, Impresor del Gobierno , plazuela de las Tablas.